

Semestre d'automne 2019



Le dernier mardi du mois entre 17h30 et 19h30

Cycle de Conférence de l'OBSEF

26 NOVEMBRE

UNIVERSITÉ DE LAUSANNE, GÉOPOLIS, SALLE 2207

Nouvelles définitions du bien commun en éducation, déplacement de la critique

Jean-Louis Derouet Ecole Normale Supérieure - Lyon

Longtemps les débats concernant l'éducation se sont développés à l'intérieur d'une matrice gouvernée par la tension entre les objectifs d'égalité et les objectifs de performance. De nouvelles définitions du bien commun sont apparues depuis la fin du XXe siècle : le développement durable, la reconnaissance des différences. Celles-ci prennent en écharpe le débat précédent ; elles n'en annulent pas les termes, mais les reformulent et élargissent la problématique à l'échelle planétaire. Ces évolutions constituent autant de tentatives d'ajustements par rapport aux développements de la critique sociale. Elles contribuent en même temps à définir de nouvelles normativités qui sont à leur tour mises à l'épreuve. L'exposé tentera d'analyser ces deux mouvements de récupération de la critique par les techniques de gouvernement et de construction d'une nouvelle extériorité par les sciences sociales.

Suivi d'un apéritif



UNIL | Université de Lausanne
Observatoire de l'éducation
et de la formation